L'âme de la forêt et de la mer

deux grands écrivains forestiers. Le premier est La Varende, dont Nez de premier est La Varende, dont Nez de cuir et Le Centaure de Dieu, ces deux admirables épopées de la terre nor-mande, sont remplies de sonneries de chasse et de chevauchées à travers la de farouche des forêts. Le second est Maurice Genevoix, dont on ne lit est Maurice Genevoix, dont on ne lit pas La dernière harde (1) sans respi-rer, positivement, une odeur de bois mouillés et de feuilles mortes, sans entendre le brame des grands cerfs dans les muits laiteuses d'automne... mountes et de reuilles mortes, aans entendre le brame des grands cerfs dans les muits laiteuses d'automne...
J'avoue le plaisir d'essence rare que ble récit, d'une incontestable valeur littéraire, et dans lequel il serait facile j'ai eu à lire d'un trait ces deux cents pages, qui sont assurément parmi les mieux écrites et les plus richement orchestrées de nos lettres contemporaines.

La dernière harde est dans la bonne veine de Maurice Genevoix: celle qui lui a inspiré Raboliot, l'un des meilleurs prix Goncourt de l'après-guerre: c'est, dans une écriture où la lourde matérialité des choses et des êtres s'accom rautie des choses et des etres s'accom-mode d'une savante stylisation lyrique, l'évocation poétique de la vie fruste en pleine hature sauvage et sylvestre. On penserait parfois au Giono de Colline et de Regain, si le tempérament et la culture de Genevoix ne le mettaient en garde contre les excès de véhémence et d'audace, et n'imposaient au dessin de sa prose la plus poétique une rigueur es une correction toutes classiques. Ce genre de récits où la description de la nature tient la plus grande place et où l'humanité n'est guère représentée que par des braconniers, des chasseurs, des âmes instinctives et brubales corre vient assurément mieux au talent de Genevoix que les études de milieux et de caractères bourgeois: tels les trois romans d'Un homme et sa vie, inégalement réussis.

C'est d'ailleurs un tour de force, d'avoir écrit une histoire de chasse vue non du côté de l'homme mais du côté des bêtes. Car c'est vraiment l'histoire d'une harde de cerfs que Genevoix nous a contée, L'écueil d'un tel sujet, on le devine: c'est de prêter aux animaux des sentiments trop compliqués, trop humains. Sauf peut-être dans les dernières pages où l'auteur, entraîné pai son sujet, fait de son grand cerf rouge un héros d'épopée et dépasse la nature, il a su presque toujours donner une impression de vraisemblance, en occupant l'âme de ses animaux de sensa tions élémentaires et d'appétits instinc-tifs. Les bêtes ne vivent pas seulement dans la forêt, elles en vivent, ou plutôt elles vivent avec elle: une même force mystérieuse pousse les sèves et le sang. Et quand Genevoix interrompt l'action par d'admirables pages descriptives, on n'a pas l'impression d'un arti fice littéraire ou d'un ornement ajouté: ce n'est pas un homme de lettres qui intervient du dehors pour dire ce que ses personnages, animaux ou hommes les, n'ont pu ni voir ni sentir, c'est un poète qui a môlé son âme à l'âme totale de la forêt et qui prête, aux espèces animales et végétales, sa conscience et son verbe pour traduire en toute clarté ces choses confuses et merveilleuses qui se passent obscurément en elles, cet appel de la vie et du mou-vement, cette joie dans la lumière et le soleil, cette peur crispée du froid et de la mort.

Et pourtant, Genevoix se garde bien de ne donner à ses animaux qu'une vie commune et indifférenciée. Celui qui a écrit Rroû (le roman d'un chat) nime assez les bêtes pour savoir qu'elle se distinguent par une certaine person-nalité — non pas seulement d'espèce à espèce, mais d'individu à individu. Les bêtes de La dernière harde ne se Les bêtes de La dernière harde ne se confondent pas plus entre elles que celles du Livre de la Jungle: car ici, le caractère exotique étant mis à part, c'est à Kipling que Genevoix fait songer. Nous distinguons parfaitement le Vieux Cerf des Orfosses, taciturne et matois; le Pèlerin, nerveux, efflanqué, sombre de pelage, et aui vient on ne sait d'où, chaque automne, emplir la forêt de son brame: le Rouse puissant matois; le Pèlerin, nerveux, efflanqué, sombre de pelage, et qui vient on me sait d'où, chaque automae, emplir la forêt de son brame; le Rouge, puissant et courageux, et la "Bréhaigne, vieille biche rusée qui protège la harde. Chacune de ces bêtes a sa couleur, sa culeur, sa

CHRONIQUE DES LETTRES silhouetts, son caractère même; et chacune aussi a sa mort, dramatique

et singulière.
Quant à l'homme, on ne nous le
montre que dans ses rapports avec la
bête. c'est-à-dire, en tant qu'il est chasseur. L'un est un braconnier, et Genevoix l'appelle le Tueur, car il n'y a rien
de plus en lui que le vieil instinct barbare de faire ssigner les bêtes. L'autre
est un vieux « piqueux », pour lequela été tentée une belle étude psychologique de la passion de la chasse, Le
piqueux ne vit que pour forcer et tuer
des bêtes: il rêve, pendant plusieurs
années, d'avoir le grand cerf rouge, le
plus beau de la harde, il tend contre
lui toute son énergie, toutes ses ruses. plus beau de la harde, il tend contre lui toute son énergie, toutes ses ruses. Est-ce donc qu'il hait cette bête ? Au contraire, il l'aime d'un amour farouche et presque tendre. Deux fois, il l'a sauvée quand elle était petit faon et jeune daguet; il a voulu que le Rouge devint ce grand fauve megnifique, ce roi de la forêt, réputé invincible et que, pourtant, il vainera. Désir de tuer ce qu'on aime, cruauté sanguinaire et respect chevaleresque de l'animal. Genevoix a três bien débrouilé ce complexe d'une âme chasseresse.

[claires
Vagues que son regard seul pouvait
[apaiser.
Il viendra me frôler de ses pieds tuté-

la création ne prend un sens et n'est vraiment belle et pure que dans la lumière de la rédemption. Oui, si la nature est cette puissance aveugle jus-que dans l'éclat de son soleil et stérile dans sa vaine fécondité, si elle est cette triste mère qui enfante au hasard vie, force, joie, douleur, laideur et cruauté, pour jeter tout cela, pêle-mêle, dans la mort, comme je comprends, devant sa froide magnificence, le dédain super-be de Vigny ! Et comme je me défic d'un naturalisme poétique trop habile à éveiller au fond de nos âmes les voix et les odeurs de la forêt natale, et qui semble vouloir nous mettre en état de grâce pour quelque religion barbare de la force et du sang!

P.-Hen.i SIMON.

Les soirées des « Flambeaux »

« De Socrate à Platon par Charles Hertrich

Le presigieux conférencier Charles Hertrich, dont le succès fut si grand la saison dérnière, nous revient le mardi 8 novembre, à la saile Industrielle, à Lille, à 21 h.

Tu retournes ches la voisine? dit Madeleine à as sour en la voyant préparer as trousse à couture, comme elle faisait chaque fois qu'elle aliait passer le samedi après-midi avec Mes Saulier, une lingère ir availlant ches elle et qu'elle aidait ainsi à gagner quelque argent les jours de fermeture de la maison où la jeune fille était employée.

Out, répondit Jacqueline, elle a Pas mai d'ouvrage, il faut en profter. Ne tarigue pas à faire tout le repussage en mon absence; laisse-m'en, je rentreral vers six heures.

Car bien que Madeleine, tout en

mon absence; assessment, je vers six heures.

Car bien que Madeleine, tout en ayant une occupation au dehors, s'arrangeât toujours pour accomplir la pius grande partie des travaux du ménage. Jacqueline s'ingénialt à l'en décharger Respectivement âgées de vingt-cinq et vingt-deux ans, elles étaient orphélines et élevaient une jeune aceur et un petit Irère. encore écollers. La tendresse deux ainées l'une pour l'autre, naturellement très vive dès leur enfance, a'était développée dans le double deuil qui est avait frappées et leurs attentions réciproques étaient touchantes.

Jacqueline partie, Madeleine se mit avec ardeur à l'ouvrage et sa pensée vagabonda.

contraire, il aime d'un anour farout contraire, il avoit que le Rouge d'un ce grand faure magnifique, ce le pourtant, il vainera. Désir de tuer ce qu'un aime, cruauté sangulaire et de pourtant, il vainera. Désir de tuer ce qu'un aime, cruauté sangulaire et de pour aime chasseresse.

3. Mais, l'avourraire ? Ce remarquable récit, du me inconteable valeur iltitéraire, et dans lequel il serait facile découper des pages d'anthologie— se le printemp dans la forêt, le combat de decouper des pages d'anthologie— se le printemp dans la forêt, le combat de de couper des pages d'anthologie— se le printemp dans la forêt, le combat de de couper des pages d'anthologie— se le printemp dans la forêt, le combat de de couper des pages d'anthologie— se le printemp dans la forêt, le combat de de couper des pages d'anthologie— se le printemp dans la forêt, le combat de de couper des pages d'anthologie— se le printemp dans la forêt, le combat de la mort du Rouge, — ce récit qu'ul n'en partie. Madelaine partie, Madelaine était fixée. Elle le pensait du moins. Cependant, l'analyste le plus sévère Je l'attends. Il viendra de nouveau sur mes [claires molindre trace de jalousie. Que Jacquemolindre trace de jalousie. Que Jacqueline rencontrât le bonheur auprès de celui que Madeleine eut souhaité d'avoir [apaiser.]

[apaiser.]

| Touver dans son cœur is noiselle Madeleine, que leur bonneur fera le nôtre...

— Certainement. dit gravement is gravement is que leur du que Madeleine eut souhaité d'avoir fune fille.

[apaiser.] [apaisr.]
Il viendra me frôler do ses pieds tutépour mari si la destinée s'y était mieux prétée en ne la contraignant pas à se sacrifer pour les jeunes orphelins et la pauvre fille saurait se réjouir sincèrenent de la félicité de sa chère cadette.

Admirable idée de poète, qui sait que la création ne prend un sens et n'est

cout bas:

softe, pardonne-me
pas compris que c'était m

aimait ! Et... tu l'aimes?

Madeleine haussa les épaules, la serra
tendrement contre son oœur et lui murmura à supputer, tout en travaillant,
tuels propos po ivaient échianger Jacqueline et le jeune homme
Leurs conversations courantes étaient,
blen différentes de ce qu'elle pouvait
supposer. Dans sa tendresse pour sa
grande sœur, Jacqueline ne devait
guère manquer de déceler ches celle-ci
vie le
lie vie le le le le le le le le puisque ce jeune
homme serait, à tout prendre, un parti
convenable, de mettre tout en œuvre,
dans la mesure du possible, pour favoriser leur mariage. Certes, elle per
que Madeleine entendait ne
ler. Mais Jacqueline
ropre devoir
crifiat alhomme sersit, à tout prendre, un particonvenable, de mettre tout en œuvre, dans la mesure du possible, pour favoriser leur mariage. Certes, elle savait que Madèleine entendait ne pas se marier. Mais Jacqueline estimait de son propre devoir d'empécher qu'elle se sacrifàt ainsi. Pour réaliser son dessein, eile n'avait cessé de vanter leur aimable voisin à Madèleine et elle avait fait habilement à celui-ci l'élogé de sa grande sœur chaque fois que, tandis qu'elle travaillait avec Mes Saulier. Armand était venu bavarder avec elle. Et la joie de Jacqueline avait été grande de voir l'intérêt avec lequel le feune homme l'écoutait, lui posant même des voir l'intérêt avec lequel le feune homme l'écoutait, lui posant même des questions sur les goûts de Madèleine — un peu aur les siens, par politesse — un peu aur les siens, par politesse ; un le conductiver de camion reconnu compa avait été découvert le 14 juillet envier de camion reconnu compa avait été découvert le 14 juillet envier de camion reconnu compa avait été découvert le 14 juillet envier de camion reconnu compa avait été découvert le 14 juillet envier de camion reconnu compa avait été découvert le 14 juillet envier de camion reconnu compa avait été découvert le 14 juillet envier de camion reconnu compa de l'existence, etc...

les enfants furent couchés, t faisaient ensemble des rac

Jacqueline, ches laquelle était visible un grand bonheur intérieur, dit à l'ainée:

— J'ai une nouvelle à t'annoncer...

Elle lui confia que Mes Sauller les priatt d'aller prendre le café ches elle le lendemain dimanche, comme cela s'était produit une fois déjà. La voitaine avait a jouté que, si elle insistait pour cela, c'était parce qu'elle avait une communication importante à faire à Madeleine.

Cette dernière out un léger choc au

En disant cela, il lui avait saisi la main. Elle on fut toute chavirée et la révélation soudaine d'une vérité à côte de laquelle elle avait vécu des semaines sans la soupeonner la bouleversait et lui causait un trouble dans lequel elle n'était plus capable de démêler ce qu'elle éprouvait. Elle dut faire effort pour ne pas fondre en la mes.

lier rentralent dans la piece et ceue dernière dit aussitôt :

— Puisque nous sommes du même avis, nous pouvons bien leur dire tout de suite, n'est-il pas vrai, chère mademioiselle Madeleine, que leur bonheur

larmes, cette fois, se jeta dans les bras de sa sœur et lui dit tout bas :

Le conducteur de camion reconnu soupable du meutre de Rose Atkins, douis le corps arait été découvert le 14 juillet dernier dans un sentier à Wimbled'in, Georges Brain a été exécuté mardi matin à la prison de Wandaworth.

Roubaix

Aujourd'hui, mercredi 2 novembre : Aujourd'hui : Les Trépassés; demain saint Eubort.

Caisee d'épargne : de 9 h. à 11 h. 30 de 14 h. à 17 h. Consultation de nouvrissons du Comité roubaisien de protection de l'enfance : de 10 h. à 11 h., au groupe Linné (entrée par la rue Ingres prolongée) et de 16 à 17 h., à la Coutte de lait.

Les séances d'hier, au Casino, au profit de la Défense nationale au profit de la Défense nationale On connaît l'initiative prise par M. Antoine Pico, directeur du « Casino » qui, poussé par le louable désir de contribuer à la défense nationale, a décide de donner dans son vaste établissement de la forande-Rue, deux représentations au profit de la Caisse autonome. On sait que M. Pico fui imité en cela par tout son personnel qui travailla hier gracteusement, par les loueurs de films... et même par le fisc qui voulut bien — une fols n'est pas coutume — lacher prise pour un jour.

Le Vélo-Club du Pile élira une reine samedi prochain

voulaient s'emparer d'une auto

Au cours de la nuit de lundi à mardi, vers 1 h. 30 du matin, M. Jean Tiborghien, domicilie 24, rue Henri-Bosout, aperçut de sa fenêtre deux individus qui cherchaient à mettre en route zon subombile laissée en sationnement devact son habitation. Il téléphona aussitôt à la police et une brigade cyclipte fut envoyée aur les lieux. Mais les agents arrivéent tron tard

arrivèrent trop tard.
Après quelques tentaives infructueuses, les deux compères avaient abandonné l'auto et s'étaient décidés à con-

donne l'auto et s'étaient décidés à con-tinuer leur route... à pied.

Toutefcis, on trouvs, près de l'automo-bile divers objets abandonnés par l'un des noctambules et notamment un cut-teau de poche un briquet et même us porte-monnale contenant 4 fr. 85;
Ces objets ont été consignés à toutes fina utiles et M. Uriac, commissaire de police de permanence, a ouvert une enquête sur cette affaire.

LC3 BEAUX SUCCES DE TROIS ACCOR. DEONISTES ROUBAISIENS. — Au concoun international annuel d'accordéon de Fon-

EMBO que la coupe.

L'EMION FRATERNELLE BELGE. — Le troupement s'est rendu, hier, sur la tombe le son prédident fondateur. M. Ch. Glocieux. Des allocutions furent prononcés par escrétaire, par MM. Pollefeys, président lu cercle fiamsad, et Pannier, vice-président de la colonie beige.

dent de la colonie Deige.

LES COURS DE L'ECOLE DES COIFFEURS. — Les cours se feront rue des Fabricants les mardi et jeudi, à 20 h. Inscription le jeudi 3 novembre ou ches M.
Maston. 85, fue de Lille.

CHORALE L'EPEULOISE. — A 20 h., réprittion gréraie au siège.

UNION DES ALTISANS DE LA REGION DI NORD (U.A.R.N.). — Permanence ce mercredi, de '9 h. 30 à 20 h. 30, au café

CERCLE - LES XL ». — Ce mercred à 19 h. 15, au siège, répétition générale

GROUPE LYRIQUE DU FONTENCY. — Aujourd'hul mercredi, répétitions partiel-les, à 19 h. 30, pour les dames; à 20 h pour les hommes, et réunion de la com-mission à 20 h. 30, au siège.

JOSEPH PERRIER

Pour 1.25

cotte Semoine
20 articles qui vous passionnerent,
des medèles de robas, de trisot, un
patron indidit, et
L'ENFANCE D'ANNABELLA

CROIX

Les travaux de réfection, rue Kléber

Des travaux de réfection décidés par le onseil municipal seront incessamment ntrepris rue Kilèber, vole importante pour a circulation entre la Croix-Blanche et le uartier Saint-Pierre.

quartier Saint-Pierre.

Duran; les travaux, qui dureront trola
mois environ, dens la partie comprise entre la rue Saint-Pierre et la rue JeanJaures, la circulation sera déviée pour les
véhicules venant de la rue Jean-Jaures, accidende,
pour les véhicules venant de la rue des
Ogiers, par les rues Saint-Pierre et MenriCarette.

CREZ LES JOCISTES. — Au nom jocistes de la section de Croix Saint-Pie le président, M. Jesn-Pierre Christiaen déposé une gerbe au monument aux times du travail.

WASQUEHAL

Le vingtième anniversaire de la signature de l'Armistice thez les Anciens Combattants du Centre La Fraternelle des anciens combattants

Tem laureaus Felicitations aux deux jeunes laureaus Pericitations aux deux jeules laureaus Professeur, M. André
Lips.

ANICALE DES S.O.R. — Vendredi 4 novembre, à 19 h. 30, saile rus Jean-Mack,
Mangin is Catalle et serfette.chef Dercaine.
CONSULTATION DE NOURRISSONS. —
Ce mercredi, à 13 h., saile des fètes rue
Jean-Macé, pour les mamans du Centre et
d'en Noir-Bonnet. Demain jeudi, à 14 h. 30,
az le annexe rue de Roubsix, pour les mamans du Capreau.

FOUR L'ŒEURE DES PETITS MENAGES.

— Au cour d'un banquet donné au caté

POUR L'ŒUVRE DES PETITIS MENAGES.

Au cour d'un banquet donné au caté
de la salle des fêtes, une collecte a produit
une somme de 35 fra.

ASSURANCES SOCIALES «LA FAMILLE».

A partir du ler novembre, il sera nècesaire de joindre à tout dossier « maisde », les attestations de versements des
ciuxième et troisième trimestre 1938.

CAISSE « LA FAMILLE » (Capreau).

Permanence ce soir marcredi, de 19 à 20 h.

et ammedi 5, aux mêmes heures, pour le
règlement des prostations et des retraites.

CAISSE D'EPARONE DE ROUBAIX. réglement des prostations et des retraites. CAISSE D'EPARGNE DE ROUBAIX. — Dimanche 6 novembre, de 9 h. à 10 h. 30. ANCIENS COMBATANTS RÉPUBLI-CAINS. — Hier mardi, une importante dé-figation de la section a déporé sur la tombe des coldats morts au cours de la guerre, une gerbe de fieus.

VOTREBONHEUR

D'un pays à Fantre...

Le police a appréhendé lundi ven 16 h °0,
rue des Trois-Pierres, une Israélite po onaise, Ryfka Junkier, 26 ans, née a l.,,
uil es trouvait en état d'infraction au
iécret-loi du 2 mai 1988, réglementant le
sjour en France des étenngers.

Cotte jeune fille, qui sortait de la prison
le Porcet, où elle avait été éroutée pour
iéfaut de ptéce d'identité, avait été renouée le jour même par la police belge.

Elle a été remise entre les mains de la
pundermerse, qui la transférera à Lille
nujourg'hui mercredi.

WATTRELOS

D'un pays & l'autre...

LA PANTILLE (pretion de Saint-Cernellie).

— Aujourd'hui mercredi 2, permanence de 18 h. 30 à 20 h. paimwnt des prestations: renceignements.

RETRAITES OUVELIBRES ET PAYSAM.
NES. — Les titulaires de ces retraites controls de ces retraites de ces retraites controls de ces retraites controls de ces retraites de ces ret

COFFRES-FORTS GRUSON 21 RUE ROYALE, LILLE

TOUFFLERS

Les douaniers voudraient

du feu...

du feu...

Les douanire de Toutsers nous demandent de nous faire l'écho d'une doléance qui paratire parfaitement justifiée.

Ils voudraient simplement, en cette asison humide et froide qu'on leur donne du feu. Dans un petit bureau dont la porte reste continuellement ouverte, l'un d'eux doit se tenir en quasi-permanene pour viser les carnets des automobilistes, très mombreux sur cette route, qui franchisent à chaque instant la frontière.

Les rafales de vent ou le brouillard glacé pénétrent dans cette pièce sans seu ou set tent aussi une dame visiteuse.

Quant aux autres douaniers ils sont dans la rue, en plein ourrant d'air, de jour comme de nuit.

Ne croit-on pas que la saison soit suffasamment avancée pour faire droit à cette requête? Et que ces fonctionnaires consciencieux méritent mieux que ce traitement qui leur est insigé?

LEERS

PARTI DEMOCRATE POPULAIRE.— La prochaine réunion de la section aura lleu le vendredi 4 novembre, à 20 h., au sége. Ordre du jour : renouvellement du bureau; causerie par M. Georgea Arbauit : « La lod 40 heures et ses aménagements ». s

AVIS AUX MOBILISES. — La commission municipale des fêtes a décidé d'invier les mobilisés de 1938 au cortège et aux vins d'honneur, le 11 novembre. Les mobilisés voudront blen se grouper et prendre place immédiatement derrière les anciens combattants.

CYSOING

A la Fédération nationale des anciens combattants de Menin



LA COMMISSION DE LA SECTION DE MENIN



— Yous rappeles-vous, mon cher ami, cependant le premier rang vous revient dit-il en se tournant vers Chipstead, ma i de droit l perplexité devant le problème du faus-— Maintenant, à mon tour, remarqua perplexité devant le problème du faus-saire qui inonde en ce moment le monde Chipstead. eatre qui inonde en ce moment le monde de faux billeta? En bien I continua-t-il en frappant de son poing droit la paume de sa main gauche, ce document est un exposé complet de cette organisation I II content le nombre de billets fabriqués, leur destination, comment ils sont distribués... tout, vous dis-jel C'est un guide parfait, destiné, apparenment aux chefs de la bande. Mon cher j Je suis le plus baureaux des hommes!

Rouquières le regarda surpris.

— Expliquez-vous, mon ami. demanda

Tesoudre et nous nous aidons mutuellement. Comme je l'avais prévu. Le lement, comme je l'avais prévu. Le lement, et l'avais prévu. Le lement, et l'avais prévu. Le l'avais prévu. Le l'avais le Cercle Hausamann avec un ami, nous avons été suivis, et deux hommes armés de couteaux nous ont attaquée. Nous les avons maîtrisés et je mes suis félicité d'avoir ma canne-épée qui m'a permis de blesser un des malandrins.

Il s'est enful; mais nous avons emment l'autre chez moj où j'espérais le faire parler. Et je vous donne en cent qui était cet homme?

— Ma fol! s'écria Rouquières, comment voulea-vous que je devine!

— Le frère de l'homme qui m'a confié ces papiers...

Rouquières ne put retenir une exclamation de surprise.

— Et., qui est mort maintenant, conclut Chipstead.

— Vous l'aves tué? demanda vivement Rouquières.

— Non, ni s'est suicidé après avoir pine la vair recueillis; cut même le policier les avait rarachés à son jumeau indigne.

— Vous aves sans doute raison, mon

aroit | Rouquières ne put retenir une excla-mation de surprise.

— Et... qui est mort maintenant, con-ciut Chipstead.

- Expliques-vous, mon ami demanda-

ment Rouquières.

— Non, il s'est suicidé après avoir admis qu'il était à la solde du cDéguinés qui avait fait de lui un fausaire l Notes bien ce détail l Après avoir avois, il a avalé si rapidement un comprimé de poiavalé si rapidement un comprimé de poi-son que je n'ai pas eu le temps de l'en

wretur des hommes i

A l'exceptior d'un autre i fut la compte riposte.

A l'exceptior d'un autre i fut la compte riposte.

A l'exceptior d'un autre i fut la compte riposte.

A l'je vous oubliais, Dufresne i Et la déjà attenté à ma vie i la compte riposte.

A l'je vous oubliais, Dufresne i Et la déjà attenté à ma vie i la compte ripostème à l'exceptior d'un autre l'entre l'exceptior d'un autre l'entre la compte ripostème à l'exceptior d'un autre l'entre l'exceptior d'un autre l'entre l'exceptior d'une ripostème l'entre l'exceptior d'un autre l'exceptior

Jumeau indigne.

— Vous aves sans doute raison, mon cher, mais laissons les morts en paix et cocupons-nous des vivants : vous, de sir Robert, et moit du « Déguisé ».

— Vous me sembles oublier, Monaleur Rouquières, que je m'indéresse aussi à ce gentleman ! C'est de concert que nous devons chercher où il peut blen se cacher. Car, ajouta Chipstead non sans un brin d'ironis, je ne suppose pas que

Mon bon sens m'en empêche égale-ment! ajouta l'expert avec un frisson.

CHAPITRE XXII Suzanne rencontre un pasteur

Suzanne rencontre un pasteur Une fois de plus, Suzanne s'était installée dans son coin favort, surplombant la merveilleuse baie de Bornemouth. L'air était frais. mais, bien enveloppée dans son manteau de fourrure, elle se sentait tout à fait à son aise. Elle se demandait vaguement pourquoi Matthews ne lui avait pas téléphoné à l'hôtel ce matin-là comme d'habitude. S'il s'était lassé de lui demander de ses nouvelles, elle n'avait qu'à s'en prendre à elle-même car vraiment, comment avaitvelles, elle n'avait qu'à s'en prendre à elle-même car vraiment, comment avait-elle pu être aussi malhonnéte avec lui ? Cet homme ne pensait qu'à as sécurité, et dans un accès de mauvaise humeur, dont elle avait honte maintenant, elle l'avait sdrement rebuté. Que penserait Bunny ? Depuis ce temps, deux lettres de ce dernier lui avaisair randu son équi-

r général libre moral. Elles n'étaient pas bien longues ces lettres et n'auraient pas remporté un prix d'éplires amoureuses l'Mais Susanne s'en contentait et ces quelques lignes de moil.

dui lui breuses pages d'un autre. Bunny n'était pas démonstratif : un sourire, un servernement de main lui surfissient. Combien ce rassurant sourire manquait à Susanne une envie subite de retourner à l'entait pas que ses recherches n'avaient pas encore abouti, qu'il se voyat force de prévous pliait d'être extrémement prudente.

Susanne s'en contentait et ces quelques couvert, une pluie fine et glaciale s'était pas démonstratif : un sourire, un server elle allait faire sa petite enquête toute seule.

Le temps avait changé ; le ciel s'était susanne une envie alie la rétait pas demonstratif : un sourire, un server que miss à tomber et la vue de l'autocar qui faisait le service de la côte inspira à Susanne une envie subite de retourner à susanne une envie subite de retourner à curain tent pas que ses recherches n'avaient pas etid table qu'un maître d'hôtel attentigna que ses recherches n'avaient pas privait force de proton abouti, qu'il se voyat le se ver cau cou con contrat de la lait fai

Suzanne s'était reprochée amèrement viction qu'elle avait ressentie lors du départ de Bunny pour la France. Elle savait maintenant que, s'ill s'était résolu à traverser la Manche, c'était bien plutôt, pour découvrir ce qu'était devenu son père, plus encore que pour voit sa acsur.

Que pouvait-elle faire, elle, de son côté, avec Matthews, pour activer les événements? L'histoire d'u pécheur de Sandbanks ne l'avait guère impressionnée. Instinctivement sans savoir pourquoi elle ne s'inquiétait pas outre mesque de la découverte du chapeau de sir Robert.